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香港潮屬社團總會昨日舉行兩會專題分享會，與會的多位潮籍全國人大代表及全國政協

委員都認為，人大決定為港區國安法立法，是受香港的特殊形勢所迫，有絕對的必要性、

合法性以及急切性，是香港重歸法治再出發的重要轉捩點，並呼籲大家支持立法，及就如

何維護國家安全開展理性討論。

宣 揚 立 法

代表委員：立法是重歸法治轉捩點
潮總舉行兩會分享會 籲社會理性討論護國安

■香港文匯報記者 子京

國務院參事：中央決定立法堅定不移

梁振英：美若「出位」干港 受傷會是自己

林建岳：做法務實可行
全國政協常委、潮總監事會主席林建岳在
會上指出，近年「港獨」及分離勢力在香港
崛起，國家安全面臨嚴重威脅，加上特區政
府未能就基本法第二十三條立法的政治現
實，全國人大作出港區國安法立法的決定是
在迫不得已的情況下最務實可行的做法。此
舉有助社會秩序重回法治體制，讓香港能繼
續繁榮穩定，冀大家要對中央有信心。

胡定旭：不除「獨」港「玩完」
全國政協常委、潮總常務副主席胡定旭
說，「港獨」勢力已成為香港的惡性腫瘤，
若繼續不去處理香港勢必「玩完」，所以立
法對於香港未來至關重要，更是為了讓「一
國兩制」能夠行穩致遠，所以坊間所謂立法
等於「一國一制」的言論並不成立；再者，
中央下派處理國安事宜的人員亦需受到法律

管制，大家毋須過分擔心。
港區全國人大代表、潮總主席陳振彬認

為，港區國安法填補了香港的國安短板，是
對香港在維護國家安全方面的現狀、形勢和
任務所作的準確研判和有力回應，充分體現
了中央維護國家安全和香港繁榮穩定的堅強
意志和堅定決心。中央以法止亂，正是香港
重歸法治再出發、進而實現經濟民生大發展
的重要轉捩點。

陳智思：為港國安堵漏
港區全國人大代表、潮總名譽會長陳智思

表示，外國持續打壓正在崛起的中國，香港
位處風眼自然會成為攻擊目標，所以需要港
區國安法去堵塞漏洞，而香港的政治環境未
能就基本法第二十三條立法，所以中央是顧
及香港的形勢才選擇出手。作為中國的一部
分，香港社會有需要就如何維護國家安全進
行理行討論。

全國政協提案委員會副主任、潮總榮譽顧
問王惠貞指，受去年黑暴影響，不單止香港
市民，自己作為商界的一分子亦飽受影響，
港區國安法反而給予了商界信心，大家都希
望香港能夠有穩定的營商環境。
全國政協委員、潮總名譽顧問劉炳章說，

世界各地都有自己的國安法，且國家安全不
同於社會治安，必須以從嚴從緊的方式去處
理，人大決定為港區國安法立法是合情合理
合法。

高永文：立法刻不容緩
全國政協委員、潮總常務副主席高永文

指，近年香港的反對派一直淡化「一國」，
只談「兩制」，令本港浮現「港獨」、「自
決」勢力，所以港區國安法立法已是刻不容
緩。
全國政協委員、潮總榮譽顧問許漢忠表
示，中央今次出手是受到香港的特殊形勢所

迫，有絕對的必要性、合法性以及急切性，
而且港區國安法在兩會亮相時獲得全體委員
掌聲，證明了大家的肯定與認同。

胡劍江盼棄成見挺立法
全國政協委員、潮總名譽顧問胡劍江指，

有關立法不會影響香港市民的自由與權利，
而澳門便是最好例子，自基本法第二十三條

立法後，從未有人被「以言入罪」，經濟發
展亦錄得持續增長，冀大家放下成見，支持
立法。
全國政協委員李偉斌認為，香港回歸23

年來都未能就基本法第二十三條立法，未來
仍難見到立法機會，再加上去年發生的一系
列黑暴事件，滲透反華勢力，中央出手處理
實屬合理。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港區國安法即
將在港公布實施，香港攬炒派竟一再乞求美國等
勢力干預事件，甚至因立法一事「制裁」香港。
全國政協副主席梁振英近日接受傳媒訪問時表
示，香港面對猖獗的「港獨」和外國勢力干預，
令全國由地方到中央的官、商、民都失望、傷痛
和氣憤，是次立法是全國上下的決心和意志，並
批評美國所有舉措都是為自己利益，而在美國失
業率高達20%的情況下，其工商界一定關心中國
市場，若美國做任何出位行為，受傷的會是自
己。

立法廿三條 港必須做
梁振英在《鏡新聞》的訪問中表示，每個國家
都有國家安全法，並由國家或中央通過，在地方
實施。由於香港社會當時想自行立法，故在「中
央和香港特別行政區的關係」一章中寫下了基本
法第二十三條，指明香港「應」自行立法。其
中，「應」自行立法並非容許香港選擇做或不

做，而是必須要做。
有人聲稱，基本法第二十三條的寫法即國安立

法應「全權由香港處理」，梁振英反駁，中央不
單是授權香港，而是命令，而這是簡單的法律常
識︰授權一方叫被授權者做一些事，被授權者不
做，授權方當然可以自己去做。
他舉例說，有業主立案法團請物業管理公司管

理大廈，但該公司23年都沒有履行職責，那業主
立案法團作為授權方當然會自行找辦法做。
曾任香港特首的他說，其實歷屆政府都想為基

本法第二十三條立法，但以他在任時想重組政府
為例，都一再被立法會拉布，所以香港至今都無
文化局等，「如果當日要就（基本法）第二十三
條立法，一定會被拉布拉得沒完沒了，令其他議
題都無法審議。」
他又以立法會早前審議國歌法為例，一個毫無

爭議的法案亦如此，（基本法）第二十三條的審
議在反對派的反對下，一定會令議會癱瘓。
談到是次港區國安法所涵蓋的四類罪行，梁振

英認為，與當年制訂基本法第二十三條的情況相
比，今日的需要有不同，如當年並無針對恐怖主
義、當年的「港獨」問題不猖獗，而近年更有些
政治人物，如公民黨立法會議員郭榮鏗、「香港
眾志」的黃之鋒去美國要求對方干預香港事務，
「郭榮鏗作為中華人民共和國香港特別行政區的
立法會議員，一年去4次美國；黎智英去一次美
國，（美國）副總統、國務卿、國家安全常務顧
問三個重要人物去見他，這是（為）什麼呢？」
他續說，國際上有不少美國插手干預其他地方

的例子，如中東及數十年前的越戰等，美國都以
種種手法干預，扶植自己的勢力，「現時美國在
香港扶植自己勢力是無遮無掩的。」

立法「顯全國決心意志」
這些問題近一兩年在香港愈演愈烈，梁振英直

言，內地由中央官員、各地地方官員、企業家，
到老百姓，大家都感到失望傷心及氣憤，因此全
國人大通過有關決定的投票結果一出，全場掌聲

雷動。
他形容，這不只是中央，還是全國上下的決心

和意志，「所以我說不要低估中央解決問題的決
心。」
針對美國等西方勢力一再干預港區國安法立法

一事，梁振英直言，英國其實已「無牌可打」，
並反問如果要BNO持有人接受英國的最新入境安
排，但須放棄中國國籍、香港居民身份，有疫情
時要留在英國，不能回港，「有多少人會接受這
個安排？」
在美國方面，梁振英指出，對方只關心自己利

益，而非為了香港、港區國安法或他們在香港的
「馬仔」，「這些『馬仔』隨時可以犧牲。」
他認為，美國政治很受工商界影響，美國現時

失業率近20%，「工商界關心不關心中國市場
呢？」
他認為，美國政府會綜合考慮這些因素，如果

要制裁香港以至中國，或有出位舉措，受傷的是
自己。

香港文匯報（記者 黃書蘭）香港研究協會
昨日公布早前就港區國安法立法進行的意見
調查結果，發現有五成七受訪市民支持港區
國安法立法，五成八人則認為香港「有」出現
危害國家安全的行為，反映多數受訪市民認
同訂立國家安全法的必要性，並認同香港在
維護國家安全上存在漏洞。
香港研究協會於6月2日至10日就港區國
安法立法進行全港性電話隨機抽樣訪問，成
功訪問了1,168名18歲或以上市民。調查結
果顯示，五成七受訪市民支持港區國安法立
法，三成八表示不支持，而中立佔4%，反映
多數受訪市民認同訂立國家安全法的必要
性。
問及受訪者的支持原因，30%人認為立法

有助社會回復平靜，26%人則認為有外部勢
力干預香港事務。至於反對原因，26%人表
示擔心立法會影響市民的自由及權利，23%
人則擔心影響國際對「一國兩制」的信心。

美擬對港制裁 62%人指不合理
同時，五成八受訪者認為香港「有」出現危害國家

安全的行為，反映多數市民認為香港在維護國家安全
上存在漏洞。針對美國聲稱會就港區國安法對香港實
施經濟制裁，六成二受訪者認為不合理。
香港研究協會負責人建議，特區政府要釋除部分市
民疑慮，爭取更多市民的支持，應收集社會各界的意
見向中央反映，推動港區國安法順利立法，堵塞法律
漏洞，以確保社會穩定，保障市民依法享有的權利和
自由。

香港文匯報綜合報道 國務院參事朱光
耀昨日在國新辦就經濟情況舉行的吹風會
上說，香港的「一國兩制」及全國人大就

港區國安法立法的決定，是中國堅定不移
的立場，「這是中國的內政，在中國的核
心利益上，我們是堅定不移地捍衛。」他

強調，「一國兩制」符合世界利益，並指
出包括美國在內的多個國家在香港都有大
量利益。

香港文匯報訊 全國人大有關港區國安
法的決定中，表示「中央人民政府維護國
家安全的有關機關根據需要在香港特別行
政區設立機構」，有人就借此危言聳聽。
保安局局長李家超昨日表示，決定中清楚
表明有數個重要原則，就是任何人在香港
進行這方面工作或執法，都必須符合法
律；必須要符合法律程序；不可能超越權
限；香港現在的人或法人或組織，所享有
的合法權益和自由都獲得保障。
李家超昨日向傳媒表示，無論有關的內

地機構人員日後是否來港工作，全國人大
有關決定中已清楚表明了這數個重要原
則，而於基本法下，香港社會、香港市民

所享有的任何合法權利和自由都完全會繼
續受到保障，「我們在（港區國安法）條
文頒布後，大家就會了解到這些條文在基
本法整體保障之下，是如何運行。我們必
須要等待條文頒布後，大家才可深入討
論。」
被問及港區國安法條文未公布，香港警

務處就開始籌組執法的專責隊伍，李家超
解釋，即使具體條文仍未頒布，但全國人
大的決定已很清楚指出，特區有責任履行
新訂立法例下需要履行的職責和職權，為
此，特區政府必須準備就緒，準備足夠的
人手、足夠的培訓，在法例於香港頒布實
施時，執法人員可以履行職責。
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香港文匯報訊 多個團體昨日續
前往美國駐港總領事館抗議。「不
平則鳴」譴責，美國粗暴干涉港區
國安法，大肆抹黑中國政府，破壞
「一國兩制」及勾結黎智英、李柱
銘等反中亂港者，恐嚇港區國安法
會以言入罪和損害香港國際金融中
心地位，並希望港區國安法落實

後，可對香港及廣大市民提供更大
保障。
西貢各界人士亦到美國駐港總領

事館外抗議。發言人批評，美方在
疫情嚴峻及騷亂遍地的情況下，仍
然以傲慢霸權的心態妄加干涉別國
內政。他們要求美方政客立即停止
干涉中國內政。

團體赴美領館抗議干港事

李家超：市民權利自由獲保障

■網民組織
「 不 平 則
鳴」到美國
駐港總領事
館外，抗議
美方粗暴干
涉港區國安
法。

■西貢各界
人士到美國
駐港總領事
館外，抗議
美方干涉中
國內政。

中區紅棉路一棟建築物外牆上近日懸掛了一幅支持國
安立法的巨幅公益宣傳海報，上面用中英文書寫「國家
安全法」和「保『一國兩制』 還香港穩定」等文字。該
廣告對面是美國駐香港總領事館。

■香港潮屬社團總會舉行全國兩會精神分享會，探討港區國安法立法。
香港文匯報記者 攝


